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19ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA – 21/12/2021 
 

 

[CLAUDICEIA] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Quero 

cumprimentar a população que está nos acompanhando pelas plataformas digitais. 

Dar um bom dia especial aos Vereadores, pedir que assinem o livro de presença, bem 

como tomarem assento nos seus respectivos lugares.  (pausa) 

Peço que a nobre secretária faça a chamada dos Senhores Vereadores para verificação 

de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Bom dia  

Presidente, nobres vereadores e a toda a população que nos assiste através das redes 

sociais.  

Atenção vereadores para a chamada.  

Procede à chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum.  

Há quorum, Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum 

regimental, declaro aberto os trabalhos da 19ª  Sessão Extraordinária deste ano. 

Peço que todos os vereadores se coloquem de pé. Peço que a nobre Vereadora Líder do 

Governo faça a leitura do texto Bíblico, por favor. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Bom dia a todos aqueles que 

aqui estão, a Mesa, aqueles que nos acompanham pelas redes sociais.  

Procede a leitura de um trecho bíblico. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em discussão a ata da 

sessão extraordinária anterior.  

Não havendo interesse em nenhum dos nobres pares discutirem a ata da sessão anterior, 

irei coloca-la em votação.  

Em votação a ata da sessão anterior.  

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito à secretária que faça a leitura do Edital de Convocação.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Edital de 

Convocação Nº 019/2021...[02 ANA ] ... O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL 

SANT’ANA LIMA) – Vereadores, atenção plenário eu quero salientar a seguinte 

questão: essa sessão nós estamos votando o PPA. Dessa forma, foram apresentadas dez 

emendas ao PPA. Sobretudo, como tem dez emendas, nós podemos votar as dez 

emendas em bloco. Algum vereador solicita a votação em bloco; deseja solicitar a 

votação em bloco e discussão de todas as matérias, ou seja, do Projeto de Lei n.º 

173/2021 e as respectivas emendas? 

Pela ordem, vereadora Sabrina Astori.  

A SENHORA VEREADORA SABRINA ASTORI – Bom dia vereadores, população 

que nos acompanham. Presidente, discussão e votação em bloco das emendas. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – O pedido da vereadora 

Sabrina Astori é regimental. Por isso, irei colocar em apreciação do plenário. O que é o 

pedido? Discussão e votação em bloco do Projeto de Lei n.º 173/2021 e das emendas. 

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Por treze votos a um, o projeto e as emendas serão votados e discutidos em bloco. 

Por isso, secretária passo a palavra a vossa excelência pra fazer a leitura do projeto e de 

todas as emendas. 
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A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei n.º 173/2021, de autoria do Poder Executivo...[03 SAMUEL ] ... Emenda 

Modificativa  nº 070/2021 ao Projeto de Lei n.º 173/2021, de autoria do Vereador 

Rodrigo Borges. 

Emenda Modificativa  nº 071/2021 ao Projeto de Lei n.º 173/2021, de autoria do 

Vereador Rodrigo Borges. 

Emenda Modificativa nº 072/2021 ao Projeto de Lei n.º 173/2021, de autoria do 

Vereador Rodrigo Borges. 

Emenda Modificativa nº 073/2021Projeto de Lei n.º 173/2021, de autoria do Vereador 

Rodrigo Borges. 

Emenda Modificativa   nº 074/2021 ao Projeto de Lei n.º 173/2021, de autoria do 

Vereador Rodrigo Borges. 

Emenda Modificativa   nº 075/2021 ao Projeto de Lei n.º 173/2021, de autoria do 

Vereador Rodrigo Borges. 

Emenda Modificativa   nº 076/2021 ao Projeto de Lei n.º 173/2021, de autoria do 

Vereador Rodrigo Borges. 

Emenda Modificativa   nº 077/2021 ao Projeto de Lei n.º 173/2021, de autoria do 

Vereador Rodrigo Borges. 

Emenda Modificativa   nº 078/2021 ao Projeto de Lei n.º 173/2021, de autoria do 

Vereador Rodrigo Borges. 

Emenda Modificativa   nº 081/2021 ao Projeto de Lei n.º 173/2021, de autoria do 

Vereador Rodrigo Borges. Encerrado Presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA – Encerrada a leitura 

dinâmica de todos os projetos de lei e de todas as emendas. Como o projeto e as 

emendas já receberam os pareceres das comissões, neste momento passaremos para o 

processo de discussão e votação. Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 173/2021 e 

as emendas 070, 071, 072, 073, 074, 075, 076, 077, 078 e 081 ao Projeto de Lei nº 

173/2021. Com a palavra o Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Cumprimentar a mesa 

diretora, cumprimentar os colegas, o público em casa e os que nos assistem aqui. Hoje 

nós estamos votando o planejamento, o PPA, o que vai ser feito nos próximos quatro 

anos. Desde agosto eu venho explicando ao munícipe sobre o que é planejamento dos 

municípios, o que é essa lei do PPA. Bom, o prefeito para ele fazer alguma obra que 

ultrapasse um ano de duração, ele tem que prevê isso dentro do PPA. Isso não o 

Vereador Rodrigo que estabelece, isso é a constituição federal que estabelece. Portanto, 

ao observar o PPA  que o prefeito colocou, eu fiz essas emendas são quatro, cinco, seis, 

sete, oito, nove, dez emendas, porque outras não foram aprovadas e essas dez foram 

aprovadas nas comissões de finanças e de redação e justiça. Estão perfeitamente com a 

tecnia, como diz a nossa líder de governo, perfeitamente feitas. Bom, quero aqui citá-las 

para o publico presente, para os nossos vereadores, são emendas de minha autoria e 

gostaria do apoio deles. Primeiro, o projeto da segunda ponte, acho isso importante, 

porque foi uma promessa de governo do prefeito. Então, se ele vai fazer uma segunda 

ponte, que coloca isso no programa de governo, ele tinha que colocar isso no PPA. 

Depois a unidade de saúde de São Gabriel. A unidade de saúde de São Gabriel ele já foi 

pedido de indicações de alguns vereadores aqui. Como a Vereadora Rosana, o Vereador 

Izac e lá é importante. E esses pedidos dos vereadores foram importantes, por quê? 

Porque naquela região tem  dezessete mil cidadãos usando um único posto de saúde  

que é o do São Gabriel. Então, precisa ser construído, pelo menos a do Bela Vista,  pelo 

menos ter a previsão e colocar agora PPA, Vereadora Kamilla Rocha, é fundamental 

para que a prefeitura consiga fazer o planejamento. Depois vem o parque de exposição, 
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o parque de exposição ele é fundamental para a  geração de emprego e renda Vereador 

Oldair, já foi pedido aqui de alguns, até por projeto de lei e foi vetado. É importante a 

aprovação pelo plenário! É importante a drenagem da praia do morro, na emenda 073; a 

drenagem da praia do morro é para tirar o esgoto que está lá jogado nas nossas praias 

que mais vende. O Hemoes, a estrada de São João, a drenagem macro do Portal,  a 

drenagem macro do Bela Vista, aonde todos os vereadores assinaram um oficio ao 

prefeito para ele colocar isso na LOA, a construção da segunda ponte e a drenagem de 

Perocão. Eu quero o apoio dos vereadores nisso e isso para se colocar no planejamento e 

espero que o prefeito em quatro anos, nos próximos três consiga executar isso. Obrigado 

a todos, obrigado pessoal de casa...[04 KELEM ] ... O SENHOR PRESIDENTE 

(WENDEL SANT’ANA LIMA) – Só fazendo uma correção, na verdade não é nem uma 

correção, é uma explanação. O pedido de discussão e votação em bloco é de todas as 

matérias do dia, porque projetos e emendas não consegue se votar em bloco, as matérias 

da pauta.  

Vereadores que entenderam a minha explicação, vou colocar em votação. Permaneçam 

sentados. (Pausa). 

Ok, entendimento do plenário. 

Discussão do projeto e das emendas vai ser em bloco, a votação não tem como ser 

porque são coisas diferentes, ok, só para entendimento do plenário. 

Ainda em primeira discussão ao projeto de lei n° 173/2021 e das emendas. 

Algum outro vereador deseja discutir em primeira discussão? 

Desta forma passaremos para segunda discussão do projeto de lei n° 173/2021 e as 

emendas n° 70,71,72,73,74,75,76,77,78,81/2021 ao projeto de lei n° 173/2021. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Senhor Presidente, pela 

ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a palavra o 

vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Cumprimentar novamente 

os colegas, o público em casa. Nessa segunda discussão vou continuar falando das 

emendas que fiz ao PPA, ou seja, dentro do planejamento do município. O prefeito se 

omitiu em alguns pontos dentro do planejamento, que acho importante, que foi 

discutido aqui por um ano, várias indicações, de vários vereadores. 

O EMOES. O EMOES é importante que tenha uma previsão porque já tem uma 

sinalização do governo estadual para trazer a unidade básica coletora de sangue para cá. 

Então que tenha esse planejamento dentro e separado esse recurso para que se traga 

isso. 

A drenagem do Portal Macro. Para tirar as pessoas do Portal, lá do buraco! O Portal é 

um vale, existem pessoas ali que... para poder aquilo ali não inundar e levar esgoto junto 

com água e tudo pelas casas das pessoas, precisa fazer a drenagem macro no Portal. Não 

é uma obra barata, uma obra que ultrapassa um ano, precisa estar previsto. 

Agora o PPA é uma lei rígida? Não. Na hora que o prefeito colocar isso na LOA pode 

sim alterar o PPA, mais existe um planejamento, a gente paga uma empresa para se 

fazer um planejamento, e não se paga barato! E o planejamento está a quem, não está se 

observando! É falta de transparência quando isso não está previsto no PPA! O PPA é 

justamente para mostrar ao público, ao povo, ao contribuinte de que maneira se pretende 

gastar esse dinheiro nos quatro anos, não para ficar ao léu! Pelo amor de Deus! Usa-se 

os instrumentos orçamentários de maneira correta! As emendas que são propostas aqui 

são emendas discutidas e apresentadas por todos os vereadores por ano, existem outras! 

O prefeito tem que se ater a isso, existe planejamento para atender a essas demandas, o 

que ele vai fazer no outro ano, no ano seguinte, ou ele vai fazer na barrigada, o que vai 
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acontecendo ele vai fazendo? Pra que se discuti diretriz? Pra que se discuti 

planejamento? Pra que se discuti orçamento? É justamente para mostrar pra você em 

casa de que maneira o seu imposto vai retornar, com que bens e serviços vai retornar! 

Por isso o legislativo tem essa prerrogativa de fazer emenda, para poder mostrar a 

vocês, para aquilo ser mais transparentes! Se por acaso o poder executivo se omitiu ou 

falhou, o legislativo vem e corrigi!  

Queria pedir a todos os vereadores, os de base do prefeito, os que não são de base, os 

que apoiam as emendas, porque as emendas não são do vereador Rodrigo Borges, as 

emendas são de vocês, de todos que votarem...[05 CLAUDICEIA] ... Emendas não são 

do vereador Rodrigo Borges, as emendas são de vocês, de todos que votarem. Quem 

votar a favor estará dando transparência ao processo orçamentário. Obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a palavra o nobre 

Vereador Izac Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Sr. Presidente, demais 

vereadores, público que nos acompanham, meu bom dia a todos! 

É até difícil à gente mencionar nesse momento quando a gente percebe que existe 

omissão, todas as matérias aqui relatadas e tantas outras que não foram emendadas elas  

já deveriam estar no PPA, nós não deveríamos estar aqui debatendo isso, nós 

deveríamos ter sido convidados para debater a elaboração do PPA porque são assuntos 

que são pertinentes, por exemplo, o Luciano  tem um problema lá em Kubistchek que já 

poderia ter sido contemplado, o Rodrigo tem, a Kamila, o Zazá, eu , o Dito, o Zé Preto, 

tantos problemas que nós temos em nossas regiões e que infelizmente, infelizmente não 

estão sendo contemplados. Então é um absurdo a gente chegar aqui, eu já falei com o 

Vereador Rodrigo que eu não vou apresentar emendas até porque que eu sei que as 

emendas não tem sido aprovadas, mas eu não posso deixar de registrar nesta Casa a 

minha insatisfação, a minha indignação por conta de uma  equipe que não manda para 

esta Casa o que a gente precisava que é um PPA que contemplasse todas  as demandas 

da cidade. Nós vereadores estamos nas ruas, estamos nas igrejas, nas praças, nos 

campos de futebol, nos bancos, no comércio e ali somos cobrados por alguma demanda 

que infelizmente  que se arrasta por anos e anos. Então, eu só queria fazer o nosso 

registro que infelizmente, infelizmente o PPA veio omisso.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em segunda discussão o 

Projeto de Lei Nº 173/2021 e as Emendas. (pausa) 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres Pares em discutir as matérias, entraremos 

no processo de votação. 

Em votação as Emendas: 070, 071, 072, 073, 074, 075, 076, 077, 078 e 081/2021 ao 

Projeto de Lei Nº 173/2021. 

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados.... aqui são as emendas, votação as 

emendas. Perdão! Eu me equivoquei. Então essa votação aqui é votação dos pareceres 

da Comissão de Redação e Justiça que foi favorável ao Projeto de Lei Nº 173/2021 e as 

Emendas Nºs 070, 071, 072, 073, 074, 075, 076, 077, 078 e 081/2021 ao Projeto de Lei 

Nº 173/2021. 

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação as Emendas: 070, 071, 072, 073, 074, 075, 076, 077, 078 e 081/2021 ao 

Projeto de Lei Nº 173/2021. 

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

As Emendas foram rejeitadas por 12 votos a 02 as emendas foram Rejeitadas. 

Em votação o Projeto de Lei Nº 173/2021. 

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 
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Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação a Redação Final do Projeto de Lei Nº 173/2021... nós iríamos entrar no 

processo de votação da Redação Final, a Redação Final ela é composta  quando tem o 

Projeto votado mais Emendas aí faz um novo texto, uma nova Redação. Como não teve, 

não tem o processo de votação. 

Desta forma eu quero agradecer a população de Guarapari que nos acompanhou até aqui 

no...[06 ANA ] ... Que nos acompanhou até aqui na votação do PPA, que dá o norteio a 

LOA, que nós vamos votar hoje às 15h00. E, daqui a pouco, às 10h30, nós teremos uma 

outra sessão extraordinária, que também será transmitida ao vivo pelas plataformas 

digitais. 

Não havendo mais nada a tratar nessa primeira sessão extraordinária do dia, declaro 

encerrada a sessão e já convoco os senhores vereadores para a próxima sessão daqui a 

pouco às 10h30 da manhã. 

(A sessão é encerrada às 9 horas e 40 minutos) 
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